

議会用語ミニ解説

意見書

地方自治法第99条第2項には、「議会は、当該地方公共団体の公益に関する事件につき意見書を関係行政庁に提出することができます。」旨の規定があります。

意見書は、議会としての機関意思決定の一態様であり、具体的にはおおむね次のように2つに大別されています。

①地方公共団体の住民から、国政事務または機関委任事務について制度の改善または新設を促進されたいとする請願、陳情及び住民運動などがある場合

②国政など行政に反映させるために、議会独自の意思に基づく場合

たとえば、住民からの請願、陳情を議会が採択した場合は、同趣旨に沿って議会としての機関意思を別途意見書としてまとめて提出することができます。

意見書の発案は、会議規則により所定の賛成者とともに議長に提出することになっており、会派共同提案あるいは委員会提案が例となっています。そして会期最終日の本議会に提出、議題に供され、委員会付託を省略し、質疑・討論・採決の順で可決された意見書は議長名で関係行政庁に提出されることになります。



一般質問

会期中の九月十七日、十八日の二日間にわたって一般質問が行われ、西村久平、成田松太郎、斎藤芳二、工藤良一、石田寛虹川景一の六議員が、市政をとりまく諸問題について市の方針をただしました。その主な質問と応答の概要は、次のとおりです

▲問▽事故の再発防止のためにも関係企業と公書防止協定を結ぶ必要があると思ふがどうか。
答▽行政関連法令上から手の及ぶ部分でなかつたこともある。しかし市民に不安と動搖を与えたという観点では、行政報告し具体的な協議をすすめたい。

▲問▽事業との連動性を図ることは、きわめて大事なことであり、経済効果、社会効果等を図るうえからも、産業振興策の一つとしてぜひひやっていただきたい。

▲問▽清風荘が農協から牧野組合に移り、組合が個人と委託契約をするとか聞いているが、市民保養所としてどうなるのか。
答▽市の方から牧野組合に、牧野組合から市農協に、そして市農協から再び牧野組合に営業権、管理が移るなど、いろいろいきさつはあったが、市民保養所としての性格はかわっていない

**市民保養所
清風荘について**

い、精神は生きている。いただ、現在のところ管理権の変更が、牧野組合が直接やるのない。市民保養所としての性格を欠いてはいけないので、確認のための協議をしたい。

は、観点が異なるが大型店対策

が中小企業対策だと受けとめて

提案している商店街振興近代化

資金貸付の制度である。

また新しい企業と既存の地場

産業との連動性を図ることは、

きわめて大事なことであり、経

済効果、社会効果等を図るうえからも、産業振興策の一つとし

てぜひひやっていただきたい。

▲問▽たしかにきびしい環境に

あり、具体的な対応策となると

難しい。が面する最大の問題

は、観点が異なるが大型店対策

が中小企業対策だと受けとめて

いる。そしていま一つは、今回

に入ったが、新秋田空港は

で三時間余とはあまりに遠

い。空港への短絡路線実現

に向けて一大運動を展開し

てはどうか。

▲答▽趣旨はよく理解できる。賛成だが、それより先に県都へ

の時間短縮、短絡路線の実現が

先決だと考えている。

臨調がらみで多くの問題があ

るが、関係者と十分協議を重ね

世論の動向等を踏まえながら慎

重に対応したい。

● は大きく期待をよせており、今後とも引続きやっていく。

● 五次産業については、や

りたい意思は十分もっているの

で、農協の地域農振興基本計

画に大きな期待をよせており、今後

が、ことしは二十五パーセント

受益者負担でやっており、今後

も引き続きやっていく。

● 受益者が出てくれればお手

りたい意思は十分もっているの

で、農協の地域農振興基本計

画に大きな期待をよせており、今後

も引き続きやっていく。

● 五次産業については、や

りたい意思は十分もっているの

で、農協の地域農振興基本計

画に大きな期待をよせており、今後

も引き続きやっていく。

● 受益者が出てくれればお手

りたい意思は十分もっているの

で、農協の地域農振興基本計

画に大きな期待をよせており、今後も引き続きやっていく。

● 受益者が出てくれればお手

りたい意思は十分もっているの

で、農協の地域農振興基本計

画に大きな期待をよせており、今後

も引き続きやっていく。

● 受益者が出てくれればお手

りたい意思は十分もっているの

で、農協の地域農振興基本計